

Tätigkeitsbericht Seniorenreferenten 2025

Seniorenbeirat für Wartenberg

Der Marktgemeinderat hat auf Initiative der Seniorenreferenten die Gründung eines Seniorenbeirats in Wartenberg im Jahr 2023 beschlossen. Der Seniorenbeirat setzt sich aktiv für die Interessen älterer Menschen in der Gemeinde ein und wurde im Jahr 2024 gegründet. Er hat eine beratende Funktion für den Bürgermeister, den Marktgemeinderat und seine Ausschüsse. Das Gremium soll auf spezifische Probleme und Wünsche der Seniorinnen und Senioren hinweisen und Empfehlungen an den Marktgemeinderat aussprechen. Im Jahr 2025 wurden zahlreiche Projekte verwirklicht. Hierzu zählen u.a. das Senioren Café im Wittelsbacher Saal, das Lese- und Erzählcafé im Medienzentrum und der ebenfalls dort stattfindende Spielenachmittag. Auch fand eine Bürgermeister-Sprechstunde statt. Wir freuen uns auf eine weiterhin vertrauensvolle und gute gemeinsame Arbeit und danken alle für ihr Engagement und den Einsatz.



Seniorentag auf dem Volksfest

Die Wartenberger Seniorinnen und Senioren wurden am Volksfest-Freitag vom Markt Wartenberg zum Seniorentag eingeladen. Der 1. Bürgermeister Christian Pröbst und die Seniorenreferentinnen Nina Hieronymus und Martina Scheyhing und Seniorenreferent Paul Neumeier empfingen die zahlreichen Besucherinnen und Besucher. Gemeinsam haben wir die gesellige Atmosphäre und die Möglichkeit des Austausches genossen und freuen uns schon auf das kommende Jahr.

MuT Kurse

In Zusammenarbeit mit der VHS Erding wurden weitere „Medien und Technik“ Kurse im Wittelsbacher Saal in Wartenberg angeboten. Der kostenlose Smartphone- und Tabletkurs richtet sich an Seniorinnen und Senioren ohne Vorkenntnisse. Wir danken allen Beteiligten, die die Umsetzung ermöglicht haben. Aufgrund des großen Zuspruchs wird eine Fortsetzung der Kurse im Jahr 2026 geprüft.

Telefonische Seniorensprechstunde

Die telefonische Seniorensprechstunde der Seniorenreferenten findet weiterhin regelmäßig statt. Die Termine werden im Mitteilungsblatt, der Heimat Info App und in der Presse veröffentlicht.

Vernetzungstreffen Landkreis Erding

Die Seniorenvertretungen des Landkreises Erding treffen sich regelmäßig zum Austausch. Auch die Wartenberger Seniorenreferenten und der Seniorenbeirat sind mit dem Seniorenbeirat dort vertreten, um Ideen und Verbesserungen für die Wartenberger Seniorinnen und Senioren aus anderen Gemeinden des Landkreises zu sammeln und ggf. zu verwirklichen. Das Thema digitale Teilhabe und Pflege von Seniorinnen und Senioren stand bei Treffen im November 2025 im Fokus. Das nächste Vernetzungstreffen soll im Frühjahr 2026 stattfinden und den Fokus auf das Thema „Wohnen im Alter“ legen.

Vorstellung Quartiersmanagement Im Marktgemeinderat

Bürgermeisterin Michaela Mühlen und die Quartiersmanagerin Mayra Köhler aus Inning am Holz stellen das dortige Quartiermanagement für Seniorinnen und Senioren im Oktober 2025 im Marktgemeinderat Wartenberg vor. Dieses hat vor zwei Jahren begonnen und wurde komplett neu aufgebaut. Motivation war die Sorge, dass ältere Menschen nicht mehr teilhaben können und Vereinsamung wirksam vorgebeugt werden soll. Die Förderung für die Quartiersmanagerin beträgt über vier Jahre 20.000 Euro. Das Quartiersmanagement betrifft viele unterschiedliche Bereiche und ist ortsabhängig. Im Mittelpunkt steht die Begegnung mit den älteren Menschen und Beratung / Unterstützung. Es gibt viele unterschiedliche Projekte, wie z.B. Spielenachmitten, ein mobiles Ratschbankerl oder auch Bildungsangebote mit externen Partnern. Die Koordinierung der verschiedenen Angebote, die es zum Beispiel auch im Landkreis Erding gibt, ist entscheidend, um den unterschiedlichen Hilfebedarfen gerecht zu werden. Die Kurse vor Ort sind in der Regel kostenlos, wenn sie durch das Quartiersmanagement veranstaltet werden. Bei Veranstaltungen mit externen Partnern werden teilweise kleine Kostenbeiträge erhoben. Der Marktgemeinderat wird das Thema in den Haushaltsberatungen 2026 wieder aufnehmen.



Landesseniorenenrat Bayern

Der Markt Wartenberg ist Mitglied im Landesseniorenenrat Bayern, der im Jahr 2024 seine aktive Arbeit aufgenommen hat. Die erste Landesversammlung, bei der die Geschäftsordnung beschlossen und verschiedene Fachausschüsse gegründet wurden, fand im April 2024 statt. Auch in diesem Jahr fand eine Landesversammlung, die Bezirksversammlung Oberbayern und unterschiedliche Sitzungen der Fachausschüsse statt. Im Landesseniorenenrat vertreten die Seniorenreferenten die Anliegen der Seniorinnen und Senioren auf Landesebene.



Das Foto zeigt die Delegierten aus dem Landkreis Erding auf der Landesversammlung in Augsburg und dem Vernetzungstreffen in Erding.